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法学研究科・法学部教授会議事要録  
 

Ⅰ 日  時  平成２７年７月８日（水） １３：４０～１５：４０ 
  
Ⅱ 出席者 ５４名  
 
Ⅲ ６月教授会議事要録について                        （資料１） 
  原案のとおり承認された。 
 
Ⅳ 報告事項 
１ 全学事項 
（１）外国人留学生向けインターンシップの実施について              （資料２） 
   研究科長から、外国人留学生向けインターンシップの実施について報告があった。 
 
（２）「ノー残業月間」の実施について                      （資料３） 
   研究科長から、８月の「ノー残業月間」の実施について報告があった。 
 
（３）平成２６年度学部卒業生・大学院修士課程修了生の進路状況について      （資料４）                         
   研究科長から、平成２６年度学部卒業生・大学院修士課程修了生の進路状況について報告が

あった。 
 
（４）学生相談室年間活動報告書について                    （資料 冊子） 
   研究科長から、『２０１４年度 学生相談室 年間活動報告書』の概要について報告があった。 
 
（５）次期学外理事について                            （資料５） 
   研究科長から、学外理事の辞任に伴い、次期学外理事に岡本 毅 東京ガス株式会社取締役会長

を７月１日付けで任命した旨、報告があった。 
                                            
（６）一橋大学全学委員会通則及び国際交流委員会規則の一部改正について           （資料６） 
   研究科長から、一橋大学全学委員会通則及び国際交流委員会規則の一部改正について報告が

あった。 
 
（７）一橋大学学部履修規則の一部改正について                  （資料７） 
   研究科長から、一橋大学学部履修規則の一部改正について報告があった。 
 
（８）平成２８年度大学院学生募集要項等について                       （資料８） 
   研究科長から、平成２８年度大学院学生募集要項（１７件）の前年度からの変更点等について

報告があった。 
 
（９）平成２８年度大学院入学試験日程の変更について                          （資料９） 
   研究科長から、平成２８年度大学院入学試験日程の一部変更について報告があった。 

 
（10）インドネシア大学との大学間交流協定（学術・学生）の締結について（新規）      （資料10） 
   研究科長から、インドネシア大学との大学間交流協定（学術・学生）の新規締結について報告

があった。 
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（11）「研究活動における不正行為への対応等に関するガイドライン」に対する本学の取組について

（研究倫理教育の実施について）                        （資料11） 
   研究科長から、「研究活動における不正行為への対応等に関するガイドライン」を踏まえ、本

学として研究倫理教育を実施することについて報告があった。 
 
（12）科研費「国際共同研究強化」の募集について                     （資料12） 
   研究科長から、科研費「国際共同研究強化」の募集について報告があった。 
 
（13）一橋大学在籍外国人留学生数一覧（２０１５年５月１日現在）について           （資料13） 

   研究科長から、一橋大学在籍外国人留学生数とその推移等について報告があった。 
 
（14）Hitotsubashi English Institute by Pennsylvania University（UPenn国内英語研修）選考結

果について                                 （資料14） 
   研究科長から、Hitotsubashi English Institute by Pennsylvania University（UPenn国内英

語研修）選考結果について報告があった。 
 
（15）創立１４０周年記念講演会について                                        （資料15） 

   研究科長から、創立１４０周年記念講演会を１０月２５日（日）に実施すること等について報

告があった。 
 
（16）平成２７年度内部監査（科研費等）の実施計画について            （資料16） 

   研究科長から、平成２７年度内部監査（科研費等）の実施計画について報告があった。 
 

（17）ＨＲＩの画面改修案について                      （別添資料１） 
   研究科長から、ＨＲＩの画面改修案について報告があり、協力依頼のアナウンスがあった。 
 
（18）平成２８年度概算要求について（サウンディング）                 （別添資料２） 

   研究科長から、平成２８年度概算要求について説明があり、評議員から成果指標について補足

説明があった。その後、意見聴取を行った。 
 
（19）その他 

特になし。 
 
２ 他部所事項 
（１）学生の処分に係る教授会の審議結果について                                  （資料17） 

研究科長から、学生の処分に係る教授会の審議結果について、原案どおり決定となった旨、報

告があった。 
 

（２）一橋大学大学院社会学研究科規則の一部改正について                          （資料18） 

  研究科長から、一橋大学大学院社会学研究科規則の一部改正について報告があった。 
 

（３）一橋大学大学院国際企業戦略研究科規則及び細則の一部改正について            （資料19） 
   研究科長から、一橋大学大学院国際企業戦略研究科規則及び細則の一部改正について報告が

あった。 
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（４）一橋大学大学院国際企業戦略研究科アカデミック・カレンダーの変更について    （資料20） 
   研究科長から、一橋大学大学院国際企業戦略研究科アカデミック・カレンダーの変更について

報告があった。 
 
（５）商学部・経済学部とチュラロンコン大学商学・会計学院との部局間交流協定（学術・学生）の

締結について（新規）                                                （資料21） 

   研究科長から、商学部・経済学部とチュラロンコン大学商学・会計学院との部局間交流協定（学

術・学生）の新規締結について報告があった。 
 
（６）商学研究科とインドネシア大学経済経営学部との部局間交流協定（学術）の締結について 

（新規）                                                               （資料22） 
   研究科長から、商学研究科とインドネシア大学経済経営学部との部局間交流協定（学術）の新

規締結について報告があった。 
 
（７）平成２７年度一橋大学大学院専門職学位課程等入学試験合格者の決定について    （資料23） 
   研究科長から、平成２７年度一橋大学大学院専門職学位課程及び博士後期課程の入学試験合格

者の決定について報告があった。 
 
（８）その他 

特になし。 
 
３ 法学研究科事項 
（１） 一橋大学大学院法学研究科法務専攻（法科大学院）規則及び細則の一部改正について  

（資料24） 

研究科長から、一橋大学大学院法学研究科法務専攻（法科大学院）規則及び細則の一部改正 

について報告があった。 
 
（２） 次世代プロジェクト 「先端的・実践的研究活動経費支援」の募集及び選考結果について

                                     （資料25） 

担当者から、一橋大学大学院法学研究科「次世代の法学研究者・法学教員養成」プロジェ

クトの先端的・実践的研究活動経費支援について、選考結果の報告があった。併せて、「特別

海外派遣学生」の応募について、博士課程の学生への周知依頼があった。 
また、現在、法科大学院生のみが利用可能となっているデータベースを法学研究科に在籍し

ている学生全員が利用できるよう準備中である旨の報告があり、学生への周知依頼があった。 
 

（３）平成２８年度概算要求関係資料の作成及び提出について            （資料26） 
   研究科長から、平成２８年度教育研究活動（プロジェクト等）概算要求事項「世界で活躍でき

る法曹人材の育成とグローバル・ロー研究の推進」の作成及び提出について報告があった。 
 

（４）一橋大学政策フォーラム「非常時における行政対応 法学と経済学の共同の取り組みを通じて」

の開催について                                       （資料27） 

   研究科長から、課題設定による先導的人文・社会科学研究推進事業により、９月４日（金）に

ホテルメトロポリタン仙台で開催予定の一橋大学政策フォーラム「非常時における行政対応 法

学と経済学の共同の取り組みを通じて」について報告があった。 
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（５）平成２８年度サバティカル研修について  

   研究科長から、平成２８年度サバティカル研修について現在のところ申請がない旨の報告があ

り、再度、申請を引き続き受け付ける旨の連絡を行った。 

  

（６）平成２７年度法学部・法科大学院講演会について                              （資料28） 
   担当者から、６月２４日（水）に開催した、平成２７年度法学部・法科大学院共催講演会「弁

護士というみち－若手法律家たちの学生時代－」アンケート集計結果について報告があり、併せ

て、協力に対するお礼の言葉があった。 
 
（７）２０１５年度前期パソコンテイカー懇談会（法科大学院主催）について 

法科大学院長から、６月１７日（水）１３時からマーキュリータワー７階会議室で開催した２

０１５年度前期パソコンテイカー懇談会（法科大学院主催）について報告があった。 

 

（８）「法科大学院公的支援見直し加算プログラム」検討ワーキング・グループについて （資料29） 

   研究科長から、平成２７年度「法科大学院公的支援見直し加算プログラム」検討ワーキング・

グループの設置及び報告書等の作成スケジュールについて報告があった。 
 
（９）堀部政男名誉教授 ルイス・Ｄ・ブランダイス・プライバシー賞受賞について   （資料30） 
   研究科長から、堀部政男名誉教授が「2015年ルイス・Ｄ・ブランダイス・プライバシー賞」を

受賞した旨、報告があった。 
 

（10）各種委員会報告 
１）平成２８年外国雑誌（電子ジャーナル含む）購入中止候補タイトルのアンケート調査実施に

ついて                                 （資料31） 
  図書館委員から、平成２８年外国雑誌（電子ジャーナル含む）購入中止候補タイトルのアン

ケート調査実施について報告があった。 
 

  ２）紀要編集委員から、大学院生及び博士課程修了者が「一橋法学」に論文を投稿する際は、指

導教員の確認済サインのある書類を併せて提出させることとしたい旨の提案があり、了承され

た。 
 
（11）その他 

１）研究科長から、ピーター・ドライスデール オーストラリア国立大学名誉教授の夏季特別集

中講義への学生の追加履修登録が可能となった旨の報告があった。 
 
２）研究科長から、７月１８日（土）に開催する予定の如水会百周年記念インテリジェントホー

ルオープニングセレモニー及び国際シンポジウムへの参加要請があった。 

 
Ⅴ 審議事項 
１ 法学研究科事項 
（１）派遣留学に係る学部教育科目への単位互換認定について                （資料 32） 

   学部教育専門委員から、派遣留学に係る学部教育科目への単位互換認定について説明があり、

了承された。 
 
（２）学部主ゼミナール継続履修免除について                                      （資料 33） 

   学部教育専門委員から、平成２７年度学部主ゼミナール継続履修免除について説明があり、了

承された。 
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（３）平成２７年１０月入学外国人研究生の受入れについて                          （資料34） 

   大学院教育専門委員から、平成２７年１０月入学外国人研究生の受入れについて説明があり、

了承された。 
 

（４）平成２７年度大学院特別研修生の受入れについて                              （資料35） 

   大学院教育専門委員から、平成２７年度大学院特別研修生の受入れについて説明があり、了承

された。 
 

（５）平成２８年度科研費応募書類（研究計画調書）の点検に際してのアカデミックアドバイザーの

推薦について                                              （資料36） 

   研究科長から、平成２８年度科研費応募書類（研究計画調書）の点検に際してのアカデミック

アドバイザーの推薦について説明があった後、推薦者の提案があり、了承された。 
 
（６）女性研究者研究活動支援事業ワーキング・グループ委員の交代について  

   研究科長から、女性研究者研究活動支援事業ワーキング・グループ委員の交代について説明が

あった後、推薦者の提案があり、了承された。 
 
（７）教員の海外研修について  

研究科長から、５名の海外研修について説明があり、了承された。 
 

（８）その他 
１）研究科長から、１０月教授会の開催日程について、１０月１４日（水）に開催する旨、報告 

があった。 


